

## Videla, Presidente; Reconocimiento de EU, Préstamo del FMI

## Violencia Guerrillera

- ★ El Militar, 3 Años al Poder
- ★ Isabel, 'más Delgada que Nunca'
- ★ Con Ella, sus dos Perritos

BUENOS AIRES. 26 de marzo. (A. P. AFP, Latín) — El general Jorge Videla fue nombrado Presidente de la República y asumirá el cargo el lunes próximo, en tanto que Estados Unidos reconoció al nuevo gobierno y el Fondo Monetario Internacional se apresuró a hacerle un préstamo de 127.6 millones de dólares (1,595 millones de pesos).

Los diarios volvieron a editarse hoy sin censura previa, pero deben regirse por un Código de Principios y Procedimientos enviado por el secretario de Prensa y Difusión del gobierno, capitán Carlos Corti.

La violencia guerrillera resurgió hoy en Argentina: en Córdoba fueron abatidos a balazos 4 rebeldes, dos hombres

Se informó en fuentes allegadas al nuevo gobierno, que en la Sierra de Altigracia, a cien kilómetros de Córdoba, hubo un encuentro entre rebeldes y tropas regulares, pero no se pudieron obtener detalles de ese combate.

El comandante del ejército, general Jorge Videla, quien toma posesión como Presidente el lunes, integra la junta militar junto con el almirante Emilio Massera, comandante de la armada, y con el general Orlando Agosti, comandante de la fuerza aérea. No se aclaró si Videla seguirá ejerciendo la jefatura del ejército.

Sobre los periódicos, se dijo que éstos deberán "inducir a la restitución de los valores del orden, laboriosidad, idoneidad, honestidad y responsabilidad, en el contexto de la moral cristiana, atenuar y erradicar progresivamente estímulos fundados en el sexualismo y la violencia delictiva, y preservar la defensa de la institución militar.

"Deberán propagar información verificada en sus fuentes y nunca de carácter sensacionalista; no incursionar en terrenos que son de debate público, eliminar términos o imágenes obscenas o apelaciones eróticas o de doble intención, propender al uso correcto del idioma nacional, y evitar la propagación masiva de la opinión directa de personas no calificadas y sin autoridad específica para expresarse sobre cuestiones de interés público".

Se informó que Videla será Presidente durante un período de tres años, al final del cual podrá ser remplazado por otro integrante de la junta militar, que también podrá ser relevado al cumplir tres años de gestión.

## COMUNICADO OFICIAL DEL GOBIERNO DE EU

El embajador estadounidense en Argentina, Robert C. Hill, entregó hoy una nota al nuevo canciller, contralmirante Antonio Vanek, en el que le comunica que "Estados Unidos reconoce a la junta militar y le expresa el deseo del gobierno de Washington de continuar las cordiales relaciones que han existido entre la Argentina y Estados Unidos", informó un comunicado oficial.

Un suboficial del ejército, que forma parte de los que tienen presa a la ex Presidente Isabel Perón, en la residencia "El Messidor", declaró que "Isabelita está más delgada que nunca y que la acompañaba una legisladora.

Por otra parte se anunció que los oficiales que desempeñen cargos públicos no cobrarán sueldos por esas funciones; recibirán sólo su sueldo de militar.

En Nueva York se distribuyeron volantes del Movimiento Antimperialista Socialista Argentino (MASA), que dicen que "las primeras medidas adoptadas por la junta militar integrada por los comandantes de las fuerzas ar-

y dos mujeres, que se habían apoderado de un camión repartidor de leche; en Banfield, 15 kilómetros al sur de la capital, un suboficial de la policía fue acribillado a balazos por un grupo de encapuchados; en Rawson, mil kilómetros al sur de Buenos Aires, un soldado dio muerte a tiros a un conductor de automóvil que no obedeció una orden de alto, y en Rosario, 350 kilómetros al norte, la policía hirió a un guerrillero izquierdista.

madras, evidencian el tinte represivo y antipopular de la actual dictadura, que denota una verdadera intención de llevar la opresión al pueblo argentino hasta sus últimas consecuencias.

"La presencia cercana de gobiernos militares dictatoriales como los de Brasil, Bolivia, Paraguay, Uruguay y Chile dan la pauta de que el desarrollo de la situación en el cono sur de Latinoamérica, es un plan orquestado por el Departamento de Estado de Estados Unidos para poder imponer una política de explotación, acorde con las maquinaciones del Fondo Monetario Internacional y del Pentágono".

## Un Buque, Prisión Flotante

- ★ 500 Arrestados en Buenos Aires
- ★ Allanamientos y Persecución
- ★ De Marco, el más Buscado

Por FLAVIO TAVARES,  
corresponsal de EXCELSIOR

BUENOS AIRES. 26 de marzo.—Anclado frente a la dársena "C" del puerto de Buenos Aires, el buque "Bahía Aguirre" se transformó en prisión flotante desde la madrugada del miércoles, cuando la junta militar asumió el poder en Argentina. Ahí están detenidas la casi totalidad de las 500 personas arrestadas en la capital en innumerables allanamientos en búsqueda de personajes del gobierno derrocado, y que incluyeron desde el lujoso departamento del peluquero de la ex Presidente Isabel Perón, hasta el hipódromo de San Isidro o la sede de la Unión

Obrera Metalúrgica, que era inexpugnable fortaleza de Lorenzo Miguel, el líder de las "62 Organizaciones Sindicales Peronistas", ahora disuelta.

Ayer al anochecer, fuertes cuerpos del Ejército y la Marina rodearon una manzana frente a la elegante Plaza de San Martín, aparentemente en búsqueda de Anibal de Marco, el último ministro de Bienestar Social de Isabelita, hombre de absoluta confianza de López Rega y señalado por los militares como "uno de los más corruptos" miembros del gobierno derrocado.

"El tiene por lo menos diez departamentos en Buenos Aires y se entenderá que eso hace difícil ubicarlo", dijo a EXCELSIOR el asesor de prensa de la junta militar, capitán de fragata Carlos Corti.

#### ES EL MAS BUSCADO

De Marco, miembro del llamado "círculo íntimo" de la ex Presidenta, es hoy la figura más buscada por las fuerzas armadas. Uno de sus bastiones fue, desde 1973, el hipódromo de San Isidro, que él controló como director del Departamento de Loterías, (casi no hay juegos del gobierno), cargo que acumuló con el de ministro en los últimos cuatro meses. Las tropas de infantería de Marina catearon metro a metro el hipódromo, que ocupa una superficie equivalente a 20 manzanas en las afueras de la ciudad, sin dar con su paradero.

Más fácil fue localizar al ex presidente provisional de Argentina y ex presidente de la Cámara de Diputados, Raúl Lastiri y su esposa, hija de López Rega. Tras allanar al lujoso departamento del matrimonio, al lado de la residencia del embajador de Estados Unidos, efectivos de la Marina se dirigieron al domicilio del peluquero de Isabelita, Miguel Romano, y ahí lo

detuvieron mientras dormía.

Lastiri, prominente personaje de la derecha peronista, se hallaba sin sus habituales guardaespaldas y no opuso resistencia. Tan sólo alcanzó a decir, nervioso y con voz temblorosa, al oficial que comandó la operación: "no sé por qué me arrestan, yo siempre tuve confianza en los militares..."

Otro miembro del mismo sector peronista, el coronel Rodolfo Phillippeaux, ex secretario de Deportes y Turismo del Ministerio de Bienestar Social, fue detenido cuando intentaba cruzar la frontera con Chile, en la localidad de Cuesta de los Terneros", en la provincia de Mendoza. Iba armado, portaba un millón de pesos argentinos (42.000 pesos mexicanos) y lo acompañaban su hermano y un guardaespaldas. Hace tres semanas, Phillippeaux había amenazado: "yo mismo me encargaré de disparar la pistola contra quienes se atrevan a tocar a la Presidenta".

Algunos cálculos manejados por corresponsales extranjeros indicaron que alrededor de 3.000 personas han sido detenidas en todo el país desde el golpe de Estado, el 60 por ciento de las cuales fueron liberadas pocas horas después, tras averiguar sus antecedentes. Un vocero de la junta militar calculó esas cifras "exageradas" y estimó que en la capital no hay más de 500 detenidos, mientras en el interior el número de arrestados llega cuando más al medio millar.

#### IMPOSIBLE DAR UNA CIFRA EXACTA

El número exacto, o siquiera aproximado, de detenidos, es imposible determinarlo. La junta militar se abstiene de informar sobre el número y la identidad de los arrestados en la capital, si bien se anunció con detalle de los arrestados en el interior del país.

Entre ellos se hallaban por lo menos cinco gobernadores provinciales: Carlos Manem,

En todos esos procedimientos hubo un solo muerto: el coronel Bernardo Alberto, ex edecán presidencial en el primer gobierno de Perón, quien murió el miércoles en circunstancias aún imprecisas, momentos antes de que fuera detenido en su domicilio por una patrulla militar.

Militante de la izquierda peronista, Alberto —en cuya casa Isabel Perón conoció a José López Rega, en 1965, cuando ella vino a Argentina en misión de su esposo— se tiró de la ventana de su departamento cuando se cercioró que una patrulla armada entraba en el edificio para arrestarlo.

de la Rioja; Carlos Snopek, de Jujuy; Elias Adre, de San Luis; Hugo Mott, de Catamarca y Enrique Cresto, de Entre Ríos. Asimismo están arrestados los principales dirigentes de las "62 Organizaciones Sindicales Peronistas", en las 22 provincias argentinas.

El ex ministro de Trabajo de Isabelita, Miguel Unamuno, está detenido en el buque "Ciudad de Buenos Aires", en el que se hallan presos también sus principales asesores. Lorenzo Miguel, jefe máximo de las "62 Organizaciones", estaría incomunicado en el "Bahía Aguirre", un navío de transporte de la Marina de guerra. Sin embargo, Casildo Herreras, secretario general de la CGT, sigue en Montevideo, a donde se trasladó 36 horas antes del golpe de Estado: "yo soy ahora un hombre borrado de todo", dijo a los periodistas al anunciar que abandonaría el país.

Herreras viajó a la capital uruguaya, según el mismo ex-

presó, por invitación de los dirigentes de la central obrera de Estados Unidos, AFL-CIO, con quienes iba a reunirse allí para estudiar "los nuevos estatutos de la Organización Internacional del Trabajo" (OIT).

#### VARIOS ARRESTOS DOMICILIARIOS

Otros importantes dirigentes sindicales del peronismo, entre ellos Rogelio Papagno, quien fue otrora elemento de confianza de López Rega, fueron detenidos en la misma madrugada del golpe.

Bajo arresto domiciliario se halla el último ministro de Defensa de gobierno de Isabelita, José Alberto Deheza, quien tras conversar durante tres horas con los comandantes militares, el pasado martes, garantizó a la entonces presidenta que "la situación no es tan grave como se intenta hacer creer". Junto con Unamuno, ex ministro del Trabajo, Deheza fue el último alto funcionario que partió con Isabelita y la acompañó inclusive a la azotea de la Casa Rosada, donde ella subió al helicóptero que la condujo a la detención seis minutos después.

Los ex ministros de Gobernación y de Economía, Roberto Ares y Emilio Mondelli, estaban detenidos bajo palabra en sus respectivos domicilios, pero prácticamente no se les vigila.

Una serie de indicios confirmaron que efectivos militares intentan localizar y arrestar al ex Presidente Héctor Cámpora. El departamento de Cámpora fue visitado por una patrulla militar la madrugada del golpe.